
PAROLE DE JEUNES ELUS

Le Conseil de Vie Lycéenne (CVL), c’est quoi ? Vous y êtes depuis quand ? 
Le Conseil de Vie Lycéenne (CVL) sert à représenter les élèves dans les différentes instances 
du Lycée et de porter des revendications sur ce qui ne va pas. Il peut proposer des solutions  
à ces manques et a un rôle d’animation de la vie lycéenne.
Il  y  a  différentes  commissions,  les  membres se les répartissent  (CA du lycée,  conseil  de 
discipline…). On y est depuis deux ans.

Les lycéens ont-ils réellement un poids ?
Sur certaines choses, oui. Des petits trucs… par exemple c’est le CVL qui a obtenu qu’il y ait  
une poubelle à canette pour le tri sélectif, ou encore un portique qui permette aux élèves de 
sortir. Cette année, on organise un bal de promo. Ca peut paraître des petites actions mais 
pour nous, c’est important. On se sent écoutés. Après, des fois en CA, on nous demande 
notre avis, on prend part au vote mais on n’a pas tous les éléments ou on se dit que cela ne 
sert à rien. Par exemple, on a voté la dotation d’heures d’enseignements, qui attribue le 
nombre d’heures pour l’ensemble du lycée. Elle est en baisse, les profs ont votés contre,  
mais le proviseur n’avait pas de marge de manœuvre : on sait que ce n’est pas suffisant, 
pour autant on doit faire avec. C’est plus un vote pour donner son avis, la décision était déjà 
prise, non ?

Et vous êtes reconnus par les lycéens ?
Hummm… 200 votants pour plus de 1600 élèves. Les élèves s’en foutent ? Nos amis savent 
qu’on est élus, mais les autres ? Cette année, on a vendu des préservatifs pour le Sidaction 
pendant une journée. Ca nous a fait  connaître :  les gens savaient que c’était  le  CVL qui 
vendait, ils ont vu nos têtes, certains ont peut être découvert ce que c’était. 
On  ne  sent  pas  forcément  représentatif.  Des  fois,  on  a  l’impression  d’avoir  plus  de 
responsabilité et de reconnaissance de la part de l’administration que vis à vis des élèves.  
Comme on n’est pas réellement identifiés, il n’y a pas forcément de dialogue avec les élèves,  
autres que nos amis. Il manque un contrat, quelque chose qui nous lie aux élèves. Pour que 
le CVL fonctionne mieux, il faudrait qu’il soit connu ; pourquoi ne pas utiliser les cours de 
d’éducation civique pour en parler ?
Et puis, il nous semble qu’il y a un réel désintérêt des jeunes. Peut être que dans certaines  
filières (ES par exemple) les élèves sont plus intéressés par la politique. En tout cas, c’est 
bien dommage, il y a trop de trucs qui sont importants !

Dans le dossier qui précède, il y a cette phrase : « chaque citoyen est appelé à bouger, à  
prendre des initiatives ». Quel regard portez-vous sur le vote : reste-il important ? Y a-t-il  
d’autre moyens d’expression ? (Samuel votera pour la 1ère fois,  Valerian n’a pas encore  
l’âge)
Le vote c’est important. C’est quand même le moyen de te faire entendre, de dire ce que tu 
penses et de faire vivre la démocratie. C’est pour ça qu’on trouve un peu fou que certains 
autour de nous ne s’y intéressent pas plus que ça. Après, le vote c’est bien mais il n’y a pas 
que ça. On ne doit pas résumer notre action à cela. Il existe quand même d’autres moyens 
d’affirmer ses idées. Par exemple, dans notre mode de consommation et notre façon de 
vivre.  On fait  un choix :  c’est  un vote  d’une  certaine  façon,  l’affirmation  d’une certaine 
démarche.

Samuel Bonneau et Valérian Poyau, élus au conseil de vie lycéenne du lycée en forêt.


